



Espacio

La 'Polaris Dawn' emprende el viaje tripulado más lejano desde 1972 —P35

La justicia europea da un doble varapalo histórico a Apple y Google

● El fabricante del iPhone deberá pagar 14.000 millones en impuestos a Irlanda

● El Tribunal de la UE ratifica la posición de Bruselas contra las exenciones fiscales

● Confirma también la sanción de 2.400 millones al buscador dominante

M. V. GÓMEZ / N. MORCILLO
Bruselas / Madrid

La justicia europea propinó ayer un varapalo histórico a dos de las mayores compañías del mundo y símbolos del dominio de EE UU en la economía digital: Apple y Google. Es una victoria para Bruselas en su ofensiva contra estas compañías, tanto por su posición monopolística como por sus prácticas fiscales.

El Tribunal de Justicia de la UE (TJUE) dio la razón a la Comisión Europea y obligó a Apple a devolver al fisco irlandés los 13.000 millones de euros en impuestos, más unos 1.000 millones en intereses, cantidad esta última que determinará Dublín. Margrethe Vestager, comisaria de Competencia desde 2014, se anota así, a pocos meses de terminar su mandato, una gran victoria en su campaña contra los beneficios fiscales de países como Irlanda, Países Bajos, Bélgica y Luxemburgo para atraer multinacionales, que se han perseguido como ayudas de Estado.

El mismo tribunal confirmó la multa de 2.424 millones de euros que la Comisión impuso a Google por favorecer en su motor de búsqueda su servicio de comparación de productos, Google Shopping, frente a los de la competencia. El TJUE considera que la compañía abusó de su posición dominante. —P26 Y 27



MOHAMMED SALEM (REUTERS)

Ataque israelí a una "zona humanitaria" en Gaza

Las tropas israelíes atacaron en la noche del lunes una zona designada por ellos mismos como humanitaria en el área de Al Masawi, en la ciudad gazatí

de Jan Yunis. Los servicios de emergencia informaron de al menos 19 muertos. En la foto, un joven observa la destrucción tras el bombardeo. —P4

El informe educativo de la OCDE retrata a unos docentes más saturados que la media de la UE

Ser profesor en España: más horas y más alumnos

IGNACIO ZAFRA
Valencia

El profesorado español da más horas de clase que el de la UE, sobre todo en primaria, donde rebasan en un 20% la media comunitaria. Y cada profesor tiene un número superior de estudian-

tes en el aula, sobre todo en secundaria, hasta seis más que la media. La radiografía de la educación en el mundo desarrollado que elabora la OCDE señala, además, que España es de los países con más jóvenes que ni estudian ni trabajan, un 17,8%. —P32

Sigue la conversación

EL PAÍS ya está en WhatsApp.



EL PAÍS

El Congreso pedirá declarar a González Urrutia presidente electo de Venezuela

La UE evita dar ese paso escarmentada por el fiasco con Guaidó

X. HERMIDA / S. AYUSO
Madrid / Bruselas

El PP ha logrado reunir una mayoría en el Congreso para reconocer a Edmundo González Urrutia, candidato opositor, como presidente electo de Venezuela. La proposición no de ley popular, que se vota hoy, amarró ayer el apoyo clave del PNV. La posición del Gobierno es esperar, como el resto de la UE, a que se conozcan las actas electorales. Los Veintisiete se resisten a reconocer la victoria de González Urrutia, escarmentados por el fiasco con Juan Guaidó en 2019. —P2, 3, 16 Y 17

—EDITORIAL EN P12

Financiación autonómica Moreno y Mazón agrietan el frente común del PP y negociarán con el Gobierno —P18

Banco de España El Ejecutivo nombra subgobernadora a Soledad Núñez, de perfil técnico —P28

Diada Salvador Illa: "Cataluña siempre ha sido tierra de acogida y volverá a ser ejemplar" —P21

Madrid Siete años de prisión para Prada, exconsejero de Aguirre —P22